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             会議録            資料 1 

会議の名称 西東京市公民館運営審議会平成30年度第7回定例会 

開催日 時 平成30年10月24日(水) 18時30分から20時30分まで 

開催場 所 柳沢公民館 第１会議室 

出 席 者 委 員：石田裕子、武司一郎、廣田幸雄、伊尻由起、小安のぞみ、松嶋真、真鍋五十

鈴、吉野みさわ、小野修平、伊藤邦子、、 

職 員：大橋館長、山本事業係長、三城分館長、長谷部分館長、星野主査、水野分館長 

欠 席 者 
委員：山本一幸、手塚成隆、倉持伸江、呉世蓮 

職員：鴨志田分館長 

議   題 １）平成30年度第６回定例会の会議録について（資料１）  

（２）報告事項 

  ①行政報告  

②公民館だより編集室報告  

③都公連関係報告（委員部会関係報告ほか） 

④教育計画策定懇談会報告  

⑤図書館計画策定懇談会報告 

（３）審議事項 

  ①事業計画書・事業報告書について（資料２）（資料３） 

   

（４）協議・確認事項 

  ①諮問について 

②公民館運営審議会委員研修について 

③その他   

（５）事務連絡及び情報交換 

 

会議資料の 

名   称 

平成30年度第５回定例会次第及び通知 

 資料１ 平成30年度第7回 定例会会議録（要旨）(案) 

資料２ 平成30年度第7回 公民館主催事業計画書(案) （６件） 

資料３ 平成30年度第7回 公民館主催事業報告書(案)（１件） 

平成30年度第６回公民館だより編集室会議録 

都公連関係報告（委員部会報告他）  

西東京市教育計画策定懇談会 第１０回会議報告 

西東京市柳沢公民館３０周年記念誌 

記録方 法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ☑会議内容の要点記録 

傍 聴 者 ☑有り(１人) □無し 

会議内容  
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議題（１）第６回定例会の会議録 

     P２（２）報告事項⑤図書館計画策定懇談会報告 

下から４行目「具体案はないが」削除 

５行目｢大変なことも多いとのこと｣削除→「西東京市も同様サービスをテスト運用

中である」  

     P４（４）協議・確認事項① 平成29年度 西東京市公民館事業評価表（案）について 

        委員発言３行削除  

        → 施設管理・防災の項、帰宅困難者一時滞在施設整備の実績と開設マニュアル作

成が報告されている。被災地での支援活動の経験から、避難所の小中学校を早

期に再開するため、一時滞在施設の役目を終えた地域の公民館へ避難者を集約

し、公民館を避難所としている例が多い。そのため、公民館一時滞在施設解除

後、小中学校の避難者の公民館への受け入れも視野に入れた防災計画の立案も

必要ではないか。 

       ④西東京京市教育計画→「京」削除 

        子安委員→小安委員 

 

（２）報告事項 

① 行政報告 

       ・平成３０年度第４回定例市議会日程予定 

        １１月１６日（金）～１２月５日（水）（２０日間） 

 

② 公民館だより編集室報告 

・会議録に沿って要旨を報告。 

       委 員：市民スタッフの出席者が少ないのでは。 

       委 員：スタッフの高齢化等、出席が難しい方が出ている。 

       委 員：公民館の広報として「公民館だより」は最重要。スタッフを増やす工夫が必

要ではないか。 

 

③ 都公連関係報告（委員部会報告） 

  第７回委員部会運営委員会 10月24日（水）午後２時より 

 ・９月１日委員部会研修会について 

  都公連に加盟していない６区・市（13名）参加があった。 

  その他レジュメに沿って報告。 

 ・今年度から利用団体登録・更新手続き時に市内外の人数割合の確認のため名簿の提示

をお願いしている。そのことに危惧を感じている市民もいる。市民に理解を求るため

の工夫の情報収集として、他市の委員へ確認。狛江市、町田市は、名簿提出必要。そ

の他の市は代表者と人数確認のみ。昭島市は、不正利用防止のため提出の方向で検

討。  

 

④ 教育計画策定委員会報告 

第10回西東京市教育計画策定懇談会 10月５日（金）午前９時30分より  

・レジュメに添って報告 

委 員：「青少年活動への支援」が削除になっているが、支援をしなくなったわけでは

なく、他のところに盛り込まれている。 

事務局：青少年活動支援は、現教育計画では、教育委員会以外が担当しているものも載

せていたが、今回は削除。教育的な立場での青少年に対する支援や事業は、公

民館・社会教育課が行うが特定の年齢を指定せずに全て含めた計画になってい

る。 
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市民説明会予定 

12月１日（土）午前10時より保谷庁舎 12月４日（火）午後６時30分より田無庁舎 

日程は市報に掲載予定 

 

⑤ 図書館計画策定懇談会報告 

第７回図書館計画策定懇談会 10月17日（水）午前10時より 

・西東京市図書館計画案について（これまでの取組と課題）話し合う 

・「中長期的図書館展望」（印刷物）提出有り。５ヵ年計画で盛り込めない内容や図

書館計画策定懇談会等を参考に図書館の理想的な形が盛り込まれている。公民館の

長期計画を立てる際、理想像は、高く持っているほうが良いと感じた。 

 

（３）審議事項 

①事業計画書・事業報告書について 

平成30年度 公民館主催事業計画書 （６件） 

平成30年度 公民館主催事業報告書 （１件） 

 

   （事業計画書）「資料２」 

【柳沢公民館】 

・中学生の書き初め講座 

・柳沢公民館フェスティバル ヤギフェスvol.８ 柳沢みんなの文化祭 

 

【芝久保公民館】 

・子ども実践講座 書き初めに挑戦！ 

 

【谷戸公民館】 

・子ども体験講座 おせち料理にチャレンジ！ 

 

【ひばりが丘公民館】 

・小・中学生の書初め講座 

 

【保谷駅前公民館】 

・小・中学生の書初め講座 

 

委 員：「書初め講座」の計画書を読み、第5回公運審での学校長委員の提案が生かされ

ていると感じた。 

 

（報告書）「資料３」 

     （報告書）「資料３」 

【田無公民館】 

・子育て中の女性のための講座「エコから始める私の暮らし～衣・食・住をいつくしむ生

活～」 

 委 員：講座後３回のフォローを経て自主サークルが立ち上がったようだが、どのような

工夫をしたのか。 

 事務局：サークル化すれば、暮らしを見つめエコについての考えをより深めることができ

るとアドバイスし、話し合った。 

 事務局：今年度、学習支援保育の要綱が改正し、上半期の公民館主催講座から新しく生ま

れた自主グループに限り10月末日の申請書より活動できるようにした。 

 委 員：参加者18人中7人でスタート。多くの方がサークルに入るということはないのか。 
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事務局：近頃、育児休暇中の受講者が多い中、18人中7人は多い方だと思う。 

 

 

（４）協議・確認事項 

①諮問について 

・10月１日に学芸大学で職員・専門員へのヒアリングの内容について話し合った。 

・10月15日事業評価と事業計画についての職員・専門員へのヒアリングをした、「職

員ヒアリングまとめ」に添って報告。 

・次回起草委員会は倉持先生の予定を聞いて決める。 

委 員：報告書の裏面（事業評価表、教育計画）は事前確認したい。 

事務局：資料が多くなるのでとりあえず次回、次々回は裏面ありで送付する。 

 

②公民館運営審議会委員研修について 

・１月９日（水）18：30から 柳沢公民館 講師 牧野 篤氏（東京大学教授） 

       公民館専門員、社会教育委員にも参加を呼びかける。 

 

③その他 

・利用者懇談会感想 

 

（５）事務連絡及び情報交換 

・11月１日全国公民館研修大会事務連絡 

・12月８日（土）・９日（日）柳沢公民館フェスティバル 柳沢みんなの文化祭ＰＲ 

・柳沢公民館30周年誌の紹介 

・11月３日「歩け歩け会」あり。 

・10月27日（土）、28日（日）芝久保公民館まつりＰＲ 

・田無公民館「あめんぼ青年教室」12月８日西東京市福祉団体で行うキックオフ・フェス

（市民会館にて）に参加（活動紹介、ダンス等）。 

      

次回の日程について 

     平成30年度第9回定例会 

     12月19日(水)18時30分～    於:柳沢公民館 第１会議室 

 


